

## **ARRASATE / Monterrón se cerrará el 22 para iniciar la mudanza a la nueva casa de cultura**

ARRASATE. DV. El palacio de Monterrón se jubilará el próximo 22 de enero tras veintiún años y un mes al servicio de la cultura en la villa cerrajera. El lunes 22 de enero cerrarán definitivamente sus puertas la biblioteca y demás dependencias de la casa de cultura inaugurada el día de Santo Tomás -22 de diciembre- de 1985.

Durante las siguientes dos o tres semanas, una empresa leioarra contratada al efecto se encargará de trasladar todos los fondos bibliográficos, videográficos, musicales a la nueva casa de cultura de San Francisco, que no se llamará así. El nombre con el que bautizarán a la nueva Kultura Etxea constituye un secreto celosamente guardado por los responsables municipales. Jon Garai, director del departamento municipal de Cultura, avanzó ayer que se trata de un nombre propio que se dará a conocer en el acto inaugural.

La inauguración de la nueva casa de cultura sita en San Francisco, según todos los cálculos, no tendrá lugar antes de la segunda semana de febrero. Quienes no esperarán a la inauguración oficial para estrenar las flamantes instalaciones de la nueva casa de cultura serán los empleados municipales de los departamentos de Cultura, Euskara y Educación. Los 9 trabajadores que suman las plantillas de estos departamentos estrenarán la próxima semana sus nuevos puestos de trabajos en la plaza Sebero Altube.

Una vez completada la mudanza desde Monterrón e inaugurada la nueva casa de cultura, los siete empleados que atienden la biblioteca y demás instalaciones de Monterrón también pasarán a las nuevas instalaciones.

### **28.000 volúmenes**

Antes deberá completarse una ardua operación de mudanza para trasladar los 28.462 volúmenes bibliográficos que atesora la casa de cultura de Monterrón. Pero no sólo son libros los fondos que habrá que trasladar. Una empresa vizcaína -de Leioa- se ocupará de embalar y trasladar todos estos fondos culturales hasta su nueva sede en San Francisco. En ellos se incluyen 2.770 cintas de vídeo y DVD; 477 cd-roms, 1.440 cedés, 21 mapas, la biblioteca de Jokin Zaitegi (aún por catalogar), los archivos históricos de José María Uranga y José Letona, 2.896 diarios (8 diarios durante 1 años) y 221 revistas y publicaciones.

La operación, según calculaba Jon Garai, no se completará antes de dos o tres semanas, tiempo durante el cual los arrasatearras no dispondrán de casa de cultura donde satisfacer sus inquietudes intelectuales.

Pero la espera hasta la inauguración de la nueva Kultura Etxea de San Francisco bien merecerá la pena. A partir del próximo mes de febrero, los

arrasatearras tendrán a su disposición el auténtico Ferrari de las dotaciones culturales de la comarca, como definía la nueva Kultura Etxea el arquitecto Juan José Ugarte, director de la obra.

La gestación de esta intervención comenzó en 1990, con la redacción del primero de los tres proyectos y las dos modificaciones que han sucedido a lo largo de los pasados 16 años. Finalmente, las obras arrancaban en julio de 2002. Su presupuesto final, al término de la obra civil en octubre de 2006, ascendió a 6,8 millones.

Su aforo total será de 432 localidades, distribuidas en las siguientes dependencias: entrada, biblioteca infantil, Haurtxoteka, claustro y sala de conferencias, todo ellos ubicado en la planta baja. En la primera se alojan la biblioteca, fonoteka-hemeroteka, sala estudio, colección local, hemeroteca-audiovisuales y las oficinas de los departamentos municipales de Cultura, Euskara y Educación. En la bajo cubierta se han habilitado 5 salas para pintura, informática y polivalentes.